

Erklärung der Gewerkschaft von Busfahrer in Teheran und Umland (Vahed)

**Glückwunsch anlässlich der Annullierung des Todesurteils für die iranische
Gewerkschaftsaktivistin Sharifeh Mohammadi!**

Sharifeh Mohammadi muss unverzüglich und bedingungslos freigelassen werden!

Der oberste Gerichtshof des Landes in Iran hat nach Überprüfung des haltlosen Unrechtsurteils gegen die Gewerkschafts- und Frauenrechtsaktivistin, Sharifeh Mohammadi, ihr Todesurteil aufgehoben und den Fall demselben Gericht zur Neubehandlung vorgelegt.

Sharifeh Mohammadi wurde am 5. Dezember 2023 verhaftet. Sie befand sich für lange Zeit in Einzelhaft und wurde mehrmals verhört. Sie ist derzeit im Lakan-Gefängnis in der Stadt Rasht eingesperrt. Im Juli 2024 war sie unter der freierfundenen Anschuldigung des bewaffneten Aufstands gegen das Regime vor Gericht gestellt und zum Tode verurteilt worden.

Die Gewerkschaft der Busfahrer in Teheran und Umland (Vahed) hat mehrmals gegen die Inhaftierung und das ungerechte Todesurteil von Sharifeh Mohammadi ihren Protest zum Ausdruck gebracht und zugleich unterstrichen, dass Mohammadi keinerlei Straftaten begangen hat. Deshalb muss sie sofort und bedingungslos freigelassen werden.

Sicherlich sind nicht nur die Standhaftigkeit von Sharifeh Mohammadi im Gefängnis – trotz aller Misshandlungen und Repressalien, die ihr seitens der Justiz- und Sicherheitsbeamten auferlegt wurden –, sondern auch die unermüdlichen Bemühungen ihrer Familie, die Beharrlichkeit ihrer Anwälte sowie die landesweite und internationale Unterstützung der Freiheits- und Arbeiterbewegungen die wesentlichen Faktoren gewesen, die zur Aufhebung des Todesurteils beigetragen haben.

Wir haben häufig erklärt, dass die Todesstrafe eine unmenschliche Strafe ist und sie im krassen Widerspruch zu den internationalen humanitären Werten steht, daher gehört sie abgeschafft.

Auch die anderen Todesurteile von politischen Gefangenen, u.a. die für Pakhshan Azizi, müssen unverzüglich annulliert werden.

Im ganzen Land müssen die Arbeiteraktivisten und sonstige Aktivisten der Zivilgesellschaft sowie die politischen Gefangenen freigelassen werden.

Gewerkschaft der Busfahrer in Teheran und Umland (Vahed)

11. Oktober 2024

Die Übersetzung aus dem Persischen erfolgte durch die Gewerkschaftliche Initiative für freie gewerkschaftliche Betätigung und Organisation im Iran- Rhein-Main; www.gibo-iran.de